

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 30 DE ENERO DE 1826.

SANTA MARTINA, VIRGEN Y MARTIR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

*Afecciones astronómicas de hoy.*

Sale el Sol á las 6 h. y 50', y se oculta á las 5 h. y 10'.

*Afecciones meteorológicas de antes de ayer.*

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la mañana.	29, 8, 27.	54 50.	E.	Claro.
A las 12 del dia.....	29, 8, 50.	56 00.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	29, 8, 70.	55 90.	Id.	Idem.

*Mareas en esta bahía.*

1.a Altamar á las 6 h. 10' mad      2.a Altamar á las 6 h. 39' tard.  
1.a Bajamar á las 12 h. 25' mañ.      2.a Bajamar á las 12 h. 54' noch

Nos D. Fr. Domingo de Sios Moreno, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Obispo de Cádiz y Algeciras, del Consejo de S. M. &c.

A todos los fieles de esta nuestra Diócesis salud en nuestro Señor Jesucristo que es la verdadera salud. = En medio de los muchos, continuos y gravísimos motivos de disgusto que cada dia nos ofrece el gobierno de esta Diócesis, que el Señor ha confiado á nuestro cuidado, nos ha aterrado en gran manera y sumergido en el mas profundo abismo de afliccion y dolor el horrible atentado cometido en la noche del 24 al 25 del presente en la Iglesia de PP. Descalzos de esta ciudad contra la Magestad de nuestro amantísimo Redentor encerrado en su Sagrario. Los dos Copones en que se conservaba la sagrada Eucaristía en

dicha Iglesia han sido robados por manos atrevidas y sacrílegas, algunas de las sagradas Formas que contienen real y verdaderamente el mayor de los misterios y sacramentos de nuestra Religión sacrosanta, el cuerpo, sangre, alma y divinidad de Nuestro Señor Jesucristo se han encontrado por los suelos. ¡Qué atentado! Como si la impiedad no estuviera aun satisfecha con los insultos y ultrages que en todos tiempos se han hecho contra el objeto mas digno de nuestro respeto, de nuestro amor y veneracion, se ha atrevido á renovar por dos veces en el corto espacio de tres años en esta ciudad el hecho escandaloso que ha contristado en gran manera á todos los verdaderos Fieles, y los ha llenado de la mayor amargura y desconsuelo. ¿Y será posible que Nos permanezcamos insensibles y nos mostremos indiferentes en tan crítica ocasion sin levantar nuestra débil voz para animarlos á todos y exortarlos á que se den prisa á desagraviar á nuestro Dios de tamañas ofensas? Acordemonos, amados hijos nuestros, de lo que el Pueblo de Israel hizo en una ocasion en que profanado el templo de Jerusalem por los incircuncisos en tiempo del impio Anticocho fueron robados sus vasos sagrados y despojada la Casa del Señor de los instrumentos de su culto y religion. Entónces Jerusalem y todas las ciudades de Israel se entregaron sin consuelo á los excesos de su dolor; entónces gimieron los Principes y Ancianos del Pueblo: lloraron las Doncellas, y Jovenes oprimidos con la mayor angustia: las Mugeres tristes y lloosas trocaron sus adornos en lúgubres vestidos, y afearon con gusto su hermosura que les era ya enfadosa: entónces los Esposos, derramando lágrimas, huyeron del lugar de su descanso, y las Esposas sin aliento regaron su tálamo nupcial con las sryas. Hasta la tierra misma parece que se conmovió con la desolacion de sus Habitadores, y ya no parecia la Casa de Jacob sino un sepulcro rodeado de confusion y amargura. A tal extremo llegó la afliccion y el sentimiento de aquel pueblo carnal por la profanacion, saqueo y robo de unos efectos que aunque sagrados, al fin no eran sino una sombra ó figura de la realidad que nosotros adoramos y reverenciamos en el augusto misterio del Altar.

¿Qué deberemos pues hacer nosotros, amados Hijos nuestros, si conservamos siquiera un rastro de la fé que recibimos con el Bautismo á vista de lo acaecido, no en las figuras, sino en la misma verdad, no en las sombras, sino en la realidad, en el templo, en que es adorado el objeto mismo, porque tanto suspiraron los Patriarcas y Profetas, que desearon ver y no vieron, oir y no oyeron y que nosotros tenemos la dicha de poseer y gozar como una prenda segura de la gloria que espe-

ramos? Preciso es que vestidos de cilicios y cubiertos de ceniza lloremos los Sacerdotes entre el vestibulo y el altar tan enormes atentados cometidos contra lo mas santo, lo mas respetable de nuestra religion; preciso es que todos grandes y pequeños, nobles y plebeyos, ricos y pobres, jóvenes y ancianos redoblemos nuestro fervor, nuestra devoción, nuestro respeto á el sacramento por excelencia, efecto del amor de todo un Dios enamorado de los Hijos de los hombres, y que tiene sus delicias en habitar y conversar con ellos. Preciso es que á porfía nos apresuremos á desagraviarle de tamaños desprecios con nuestras humildes adoraciones. Presente nuestro Jesus real y verdaderamente en los Altares hasta la consumacion de los siglos espera que sus Hijos tomen parte en acatarle en descuento de la grande ofensa que ha sufrido en el estado mismo de su inmortalidad y gloria. Atacado en su mismo templo, despreciado en su mismo trono y ultrajado en su misma persona exige de justicia una satisfaccion completa de tan sacrilegos tratamientos. Por nuestra parte, á nombre de nuestra Madre la Iglesia hemos manifestado públicamente nuestro dolor, nuestra amargura y nuestro luto, mandando cesar por espacio de dos semanas los divinos officios en el templo en que se ha cometido tan horrendo crimen. Hemos mandado tambien que en todas las Iglesias de nuestro Obispado se exponga en la Misa principal de un dia festivo á la pública veneracion de los Fieles el augusto Sacramento para que reciba las adoraciones y homenajes debidas á su Magestad en desagravio de los insultos que ha recibido en su templo. Os encargamos, pues, amados Hijos nuestros, que convencidos de la necesidad de contener las iras del Señor irritado contra nosotros por este y otros muchos ultrages, que diariamente sufre de la ingratitude de los hombres, procureis frecuentar con especial devocion en estos dias sus santos templos, y derramar ante su divina y real presencia vuestros corazones contritos y humillados, ofreciéndole al mismo tiempo el pequeño y poco costoso sacrificio de privaros de la asistencia á los teatros y demas diversiones públicas y secretas que suelen proporcionarse en los dias inmediatos á la Santa Cuaresma, y son causa de muchos y graves delitos. Os exortamos en el Señor á que le deis esta prueba de enojo, de tristeza y de luto por el desaire y sacrilego modo con que ha sido tratada su adorable Magestad. ¿Qué? ¿Nos usaremos hacer con el Rey del Cielo lo que se hace con los Reyes y poderosos de la tierra? Cuando á estos se les hace alguna injuria ó reciben algun insulto, que ofende su Magestad y su poder, no se apresuran todos los que le respetan y le aman á manifestar su dolor, su senti-

miento y pesar con las señales mas sensibles y espresivas que les dicta su corazon noble y generoso? Pues Hijos mios, el Rey de los Reyes, el Señor de los Señores aquel en cuyas manos están todos los fines de la tierra ha sido ultrajado y ofendido enormemente; apresuremonos pues todos á manifestarle que deseamos resarcir las ofensas cometidas contra su Magestad, con nuestros cultos, con nuestras adoraciones, con nuestros humildes homenajes, y sobre todo con una conducta irrepreensible, con un amor fino y desinteresado y con una observancia exacta y puntual de sus divinos preceptos, culto el mas agradable á sus divinos ojos. De este modo nos haremos dignos de que reciba gustosamente nuestros humildes obsequios, y mereceremos recabar sobre nosotros sus grandes misericordias, y que finalmente confirme en el Cielo la bendicion que á todos os damos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, y mandamos que esta nuestra exortacion pastoral se lea en un dia festivo al ofertorio de la Misa conventual en cada una de las Iglesias de nuestra Diócesis. Dado en nuestro Palacio Episcopal de la ciudad de Cádiz á veinte y siete de Enero de mil ochocientos veinte y seis años. = Fr. Domingo Obispo de Cádiz. = Por mando de S. I. el Obispo mi Señor.

ARTES.

Mr. Schwebel, ingeniero de Estrasburgo, acaba de inventar una máquina con una palanca, para sustituirla á las palancas hidráulicas. Esta palanca tiene la doble ventaja que puede aplicarse á todas las máquinas que se mueven por medio del agua, ó de caballos; aumentanda con su fuerza la de las máquinas á las cuales se aplica, dandólas un movimiento mas regular, y ahorrando la fuerza de dos caballos en aquellas en que se emplean cuatro. Es tambien muy útil para los tiempos de sequedad, pues cualquiera máquina que se mueva por medio del agua podrá trabajar con la mitad de ella.

AVISO.

Maria de los Angeles Delgado, de edad de 23 años, y parida de 4 meses busca casa donde criar; vive en el Puerto de Sta.

En las esquinas de Porriño núm. 3, hay una viuda con leche de siete meses que solicita entrar á criar: tiene quien la abone.

TEATRO. = Cuarto abono: funcion 25. = Moyses en Egipto (Ópera seria en dos actos, música de Rossini.) = A las 6½.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana calle de la Veronica.